

# EL PROGRESO

AÑO IV

LUGO.-Lunes 19 de Junio de 1911

Núm. 992

## Información de EL PROGRESO

POR TELÉGRAFO

### Consejo

Los debates parlamentarios

Madrid 19-22'10.

Anoche celebróse el anunciado Consejo de ministros.

Trataron principalmente de la marcha de los debates parlamentarios.

Acordóse clausurar las Cortes en la semana próxima, el viernes ó el sábado.

### Otros asuntos

Ocupáronse también los ministros de los asuntos de Marruecos y de nuestras diferencias con Francia.

Despacháronse algunos expedientes.

Entre ellos figura uno referente á la realización de importantes obras de conservación que han de ejecutarse en la catedral de Sevilla.

### En Bilbao

#### Huelga terminada

Se ha recibido un telegrama oficial de Bilbao en el que el Gobernador de Vizcaya comunica que al fin se ha solucionado la huelga planteada por los cargadores del muelle en Bilbao.

### Desde Valencia

#### El terrorismo

El sumario instruido con motivo de la explosión de algunos petardos en Valencia, continúa tramitándose con actividad.

La policía y las autoridades judiciales siguen una importante pista.

Confíase en descubrir los verdaderos autores de los atentados.

Hicieron algunas averiguaciones importantes, que seguramente habrán de causar alguna sensación.

### Jornada regia

#### A la Granja

El próximo martes saldrán los Reyes para la Granja.

El Rey vendrá á Madrid el jueves con objeto de presidir un Consejo de ministros.

### La Exposición de Bilbao

#### Inauguración

En el mes de Julio próximo se inaugurarán en Bilbao las obras de la Exposición.

Asistirá el Rey.

Le acompañará el Sr. Canalejas.

### A unas regatas

#### Viaje del Rey

El día 6 ó el 7 del mes venidero irá el Rey á San Sebastián.

Asistirá á las regatas que celebre el Club de aquella capital.

### Clausura de Cortes

#### Manifestaciones de Canalejas

El Presidente del Consejo, en su conferencia con los periodistas ha confirmado que en la semana entrante serán suspendidas las sesiones de Cortes.

Antes de la clausura será aprobado el crédito para construcción de caminos vecinales.

También serán aprobados el de admisiones temporales y el referente á la suspensión del cobro del impuesto sobre tonelaje de buques.

Una de las últimas sesiones se dedicará á la discusión de los asuntos de Marruecos.

### Conferencia

#### Canalejas y Montero

Han celebrado una detenida con-

ferencia los Sres. Canalejas y Montero.

Seignora el objeto de la entrevista.

### Lo de Canarias

#### Aplazamiento

El proyecto referente á la división de la provincia de Canarias continuará discutiéndose en Octubre, en vista de que no puede ser discutido en las sesiones que faltan hasta la clausura.

### En Melilla

#### Nuevas posiciones

Recíbense despachos de Melilla comunicando la noticia de que dos columnas combinadas salieron de la plaza y se posesionaron de una importante posición denominada Tumi-Tang.

Juzgóse importantísima la nueva posición.

### Entierro de Chavarri

#### La Presidencia del duelo

Se ha verificado el entierro del republicano bilbaíno Chavarri.

Concurrieron muchas personalidades políticas.

Presidían el duelo los Sres. Canalejas y Jimeno.

### La aviación

#### Un "raid" interesante

Ha comenzado en París el raid Europeo.

La animación es extraordinaria.

Toman parte en la carrera cuarenta y un aviadores.

El vencedor en la primera etapa, París-Lieja, fué Védriñes.

#### Una víctima

En el aeródromo de Vincennes chocó contra un árbol el aviador Lemartín.

Resultó muerto.

### Otra víctima

#### En Issy les Moulineux

En el aeródromo de Issy les Moulineux, evolucionaba en un aeroplano el teniente Presentean.

A consecuencia de una repentina caída, incendióse el aparato, muriendo carbonizado el aviador.

## Las fiestas del Corpus

#### Festival de aviación

No tenemos hoy ni espacio disponible ni tiempo suficiente para dar una idea aproximada del aspecto que ofrecía ayer, desde las cuatro de la tarde hasta las ocho, el campo de Montirón, convertido en un magnífico aeródromo, gracias á la incansable actividad de los individuos de la directiva de la Liga, encargados de la dirección de los trabajos.

No obstante darse como poco probable la celebración del festival, por el estado del tiempo, la gente se dispuso á presenciar el espectáculo.

No queremos hacer cálculos exagerados. Podemos sin embargo afirmar que en el campo había más de diez mil personas. Algunos fijaban de quince á veinte mil este número.

Eran las siete de la tarde cuando el biplano, conducido por los mecánicos salió del hangar.

Poco después Loygorri, ultimado los últimos detalles se dispuso á emprender el vuelo. Describióse de las contadas personas que rodeaban el aparato y colocóse en él. El mecánico pone en marcha la hélice, que giró con velocidad enorme, y pocos momentos después, magistoso, rapidísimo, emprendió el vuelo, el biplano, produciendo en el público una emoción inmensa indiscriptible.

Al dejar la tierra, á unos cien metros del hangar, cuando los aplausos, y en medio de un silencio absoluto, siguiendo los incidentes del vuelo.

Loygorri dirigió el aparato hacia el barranco del Rato, que salvó sin dificultad. El aviador mantuvo la altura del campo de Montirón. Al cruzar el barranco alcanzó una altura de 80 á 100 metros con relación al fondo del valle.

Al llegar á las alturas de las colinas del lado opuesto á Montirón y en

el momento de intentar el viraje cayó el aeroplano sobre un sembrado de centeno.

El público prorrumpió en un grito de honor. Creyóse que Loygorri había sufrido un grave accidente, que había muerto quizás. Al poco rato por el borde del campo en donde cayó el aeroplano, se vió, desde el aeroplano un hombre que salía de entre el centeno; era Loygorri.

Al notar que el aparato descendiera movido de un impulso espontáneo, gran parte del público emprendió el camino de Barbaín. Por ser tercés, caminos, y atajos, viéronse desde Montirón largas filas de personas que al mismo paso precipitado, acudieron por diferentes lugares, al sitio del accidente. Fué un espectáculo enorme.

Pronto se supo que el aviador no sufrió más que ligeras contusiones en la cabeza.

La hélice, el tren de aterrizaje y una de las alas del aparato quedaron destrozados, el motor no sufrió deterioro.

El vuelo duró minuto y medio. Loygorri habíase comprometido, según nos digieron, á volar cinco minutos como mínimum.

Ayer planteábase la siguiente cuestión: ¿El accidente ocurrido á Loygorri, fué una caída afortunada, ó un aterrizaje depreciado? La opinión general era la de que se trata de un aterrizaje forzoso.

Hemos oído decir que Loygorri atribuye la caída á no haberse podido remontar á la supuesta altura para vencer la de la colina, á consecuencia según él, de llevar el viento de espalda y á no funcionar bien el motor.

Loygorri fué recogido por un automóvil que en pocos minutos se puso en las inmediaciones de Barbaín, por la carretera de Fonsagrada.

Durante toda la noche no se habló de otra cosa en Lugo.

#### La traca

El paseo de la noche estuvo concurridísimo.

Al final se quemó una traca que produjo un pánico inmenso. Restablecida la tranquilidad se comentaban los temas cómicos de la desbandada.

#### La tómbola

Con igual resultado económico que en los días anteriores se clausuró ayer la tómbola.

## LUGO

Ha fallecido en Madrid, en donde se encontraba desde hace mes y medio, la Excm. Sra. D.<sup>a</sup> María de la Purificación Pedrosa y Ulloa, esposa de nuestro querido y respetable amigo el senador vitalicio, Sr. Neira Gayoso.

Al conocerse ayer en Lugo la triste noticia, reflejábanse en todos la penosa impresión que produjo el fatal desenlace de la enfermedad padecida con cristiana resignación por la bondadosa señora, tan amada de cuantas tienen la fortuna de conocerla.

Nosotros ligados, por vínculos tan estrechos de afecto al Sr. Neira Gayoso, no tenemos necesidad de encarecer hasta que punto compartimos con él, el dolor que tan amargo trance le produce.

Reciba también nuestro pésame sincero, la familia de la finada y de un modo especial sus hijos D. Ramón y D.<sup>a</sup> Blanca, su hijo político Sr. Montenegro y Soto, y sus hermanos D. José y D. Jacobo Pedrosa.

Ayer á las nueve de la noche las campanas tocando á fuego sembraron el alarimo en la población.

Habíase iniciado un pequeño incendio en una casa de la calle Juan Montes, esquina á Manuel Becerra.

En el lugar del suceso congregóse numerosísimo público.

El fuego fué pronto sofocado gracias á la eficaz ayuda del vecindario y otras varias personas.

Ha comenzado el desfile de forasteros. Los trenes y coches de línea salen abarrotados de viajeros para toda la provincia y diversos puntos de Galicia.

Ayer, dominica infraoctava de Corpus, predicó en la S. I. C. B. el Dr. D. César Abellás Vázquez, canónigo magistral de la misma.

Los mercados celebrados ayer en esta capital viéronse bastante concurridos.

Aprovechando el ser día de fiestas vino á la ciudad más gente de las aldeas inmediatas que de ordinario.

Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúse toda imitación.

Falleció ayer en las primeras horas: la Srta. María Mosquera Arrieta, víctima de una rápida y traidora enfermedad.

A su tutor, D. Victoriano Sánchez Latas y á sus demás parientes enviámosles nuestro sincero pésame por tan irreparable pérdida.

### OCTAVO ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA

## D.<sup>a</sup> MARÍA FERNÁNDEZ DE MÁRMOL

que falleció el 18 de Junio de 1903

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 20 en la iglesia de los PP. Franciscanos, serán aplicadas por el alma de dicha señora.

Su familia ruega encarecidamente la asistencia á alguno de los mencionados actos.

### Agricultura Moderna

BUEN JESÚS NÚM. 6

LUGO

### Gran liquidación en ferretería.

Batería de cocina á mitad de precio.

### POLICLINICA LASTRES

Tratamiento de todas las enfermedades.

Especialidades: Piel, Secretas, Electroterapia y Rayos X.

Consulta de nueve á doce y de tres á seis. Plaza de Lugo, 21, principal.—La Coruña.

Consulta por correo, enviando seis pesetas en sellos ó por Giro Mútuo.

### SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—Santos Gervasio, Protasio, Lamberto y Bonifacio mártires y Santa Juliana de Falconeri virgen.

Tip. de El Progreso, Manuel Becerra, 6.

## Venta

A voluntad de su dueño se venden juntas ó separadamente, en el lugar de Sanjillao, extramuros de la parroquia de Santiago, de esta ciudad, las fincas siguientes:

1.<sup>a</sup> En el agro llamado das Lombas y leiro llamado Torna Grande, la parcela primera, á contar por el lado Oeste. Su mensura 24 áreas 49 centiareas, ó sean cinco ferrados 12 cuartillos. Se halla situada al lado Este y á inmediaciones del cementerio general de esta ciudad.

2.<sup>a</sup> En la Carballeira de Sanjillao la parcela primera á contar por el lado Norte, de dos ferrados y siete cuartillos.

3.<sup>a</sup> En el prado llamado da Fonte la parcela primera á contar por el lado Sur, de nueve ferrados y 14 cuartillos.

4.<sup>a</sup> En ídem el leiro llamado da Agría do fondo do prado, de tres ferrados y cinco cuartillos.

Estos tres últimos predios radican en términos del lugar de Sanjillao, inmediato á la quinta de Pín.

### En el lugar de Penoucos

5.<sup>a</sup> La robleta y tojal llamados de cima da Devesa, de un ferrado de mensura.

6.<sup>a</sup> En el prado da Neveira la mensura de un ferrado escaso.

7.<sup>a</sup> Y en el prado llamado de Penoucos, la mensura de once y medio cuartillos de primera calidad.

Del precio y condiciones de dicha venta, informarán en la Notaría de don Camilo Varela de Jul.

## Linfa gallega

En la Gran Clínica Veterinaria, Ronda de la Coruña núm. 6, se vacuna todos los meses una ternera de la cual se extrae linfa que se vende en tubos para 2 y 6 niños al precio de una y dos pesetas respectivamente.

Sueros antidiftérico, antiestreptocócico, antitetánico, molina tuberculina y toda clase de virus y linfas para la medicina humana y veterinaria.

Representación para Galicia y Asturias del Laboratoire des Vaccins Pasteur de París.

### Pérdida de una caballería

El domingo 4 del actual se extravió una yegua en la parroquia de San Miguel de Piedrafita del Ayuntamiento de Corgo, cuyas señas principales son: edad, cuatro años; color, castaño; excede de cinco cuartas de alzada; cola recortada, y va herrada.

La persona que sepa su paradero sírvase avisar á Manuel Castedo Truitiño, de la citada parroquia.



LA SEÑORITA

## MARÍA DE LA ASUNCIÓN MOSQUERA Y ARRIETA

DE 13 AÑOS DE EDAD

Ha fallecido á las siete de la mañana del día de hoy

confortada con los auxilios de la Religión

R. I. P.

Su tutor, D. Victoriano Sánchez Latas; sus tíos doña Petra, D. Manuel y D.<sup>a</sup> Josefa Arrieta Fernández; tíos políticos D.<sup>a</sup> Amalia Pedrosa y Neira, de Arrieta, Excmo. Sr. D. José Casares Gil y D. Victoriano Sánchez Latas; primos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada, por todo lo que les vivirán agradecidos y anticipan gracias.

Lugo, 18 de Junio de 1911.

Todos los Sres. Sacerdotes que quieran, pueden aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, hoy 19, en cualquiera de las iglesias de la ciudad por el eterno descanso de la finada.

El Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

